
 

 

INFRAESTRUCTURA PANAMEÑA DE DATOS ESPACIALES 
Componente de Fortalecimiento 

 

Fecha: 7 de mayo 2021 
Hora: 9:25 – 11:00am 
Plataforma TEAM 
 

Integrantes del componente Institución Asistieron 
1. Profa. María Newbill 

Coordinadora 
Universidad de Panamá   

2. Licdo. Emilio Alemancia MOP   
3. Licda. Iris Chung MIDES   
4. Licdo. Thomas Duncan AMP ×  
5. Licda. Danissa Torres OER ×  
6. Licda. Yatsury Jean Louis IGNTG   
7. Licda. María Isabel Samaniego                     

Secretaria 
IGNTG   

8. Licdo. Ramón Espinosa MIVIOT   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Agenda: 

1. Resumen de la reunión del comité técnico por la profesora Maria Newbill 
2. Video de Fortalecimiento por la Licda. Yatsury Jean Louis 
3. Seminario de Ingles por Licdo. Emilio Alemancia 
4. Seminario de Excel por Licda. Iris Chung 
5. Asuntos Varios. 

  

 



 

 

La profesora Newbill, dio un breve resumen de la reunión de coordinadores y secretarios ya 
que fue extraordinaria, se realizó el 28 de abril, fue para ver los avances de los distintos 
componentes. 
Las visitas que se están programando con las distintas instituciones, se ha iniciado con el 
MOP donde fueron atendidos por el Secretario General. 
Debemos de saber que las oficinas de OER, pasaron para el MOP. Quizás por eso los correos 
a nuestra compañera Danissa Torres no le llegan. 
 
María Isabel explicó dicha reunión: que la Inducción no se realizó por falta de quorum y que 
a la vez la Lcda. Iris Chung está organizando la capacitación de Excel el facilitador será el 
Licdo. Ramón espinosa del MIVIOT; se realizará en la fecha del 25 al 27 de mayo, por la 
plataforma TEAM. Las inscripciones cierran el 12 de mayo. 
A la vez estamos organizando los videos de los distintos componentes. 
El componente de estándares no había enviado la encuesta hasta esta semana que nos 
llegó. Y les dije al componente que la veríamos en nuestra reunión de componente el 7 de 
mayo  
A la vez el componente de estándares envió correo consultando sobre las capacitaciones de 
UML y normas de calidad  ellos realizaron esta solicitud en años anteriores, sin embargo he 
estado revisando los programas anuales viejos y no estoy clara en este tema. Sin embargo 
en la capacitación de inglés si estamos claros.  
 
La profesora María, comenta que esa solicitud se dio en una reunión informal en la que no 
hubo quorum y la respuesta fue que esos seminarios tendríamos que conversarlos más 
adelante, porque tendríamos que ver quien los dictaría, pero en el consejo técnico si 
llegaron a solicitar el taller de UML. 
 
El Lcdo. Emilio, nos cuenta que la Lcda. Yuri Gaitán estará asistiendo a las reuniones cuando 
él no pueda. 
Sobre la capacitación de Ingles del INADEH, esta será hasta un máximo de 14 personas y 
será semi-presencial. A inicio de junio. 
 
La Lcda. Yatsury, nos cuenta un poco sobre el video del componente que se inició con la 
profesora Rusia en el centro tecnológico (UP), que relaciones publica del IGNTG manifiesta 
que es difícil editar, un producto ya finalizado, por lo tanto aconseja el señor Echavarría que 
envíen los datos crudos. 
Sobre el video de la IPDE, debemos de planearlo bien, es un video ambicioso pero tecnología 
de ANATI, nos puede apoyar. 
 
La Lcda. Iris Chung, nos cuenta sobre la capacitación de Excel, ha enviado una serie de 
correos y hasta el momento cuenta con 7 participantes, solicita abrir el compás de esta 
capacitación a miembros de no están en la IPDE, para aprovechar.  Maria Isabel piensa que 
si sería genial, solo que explicándoles que no se les entregaría certificado. 
 



 

 

Verificamos la encuesta que nos envió el componente de estándares, y por efecto de orden 
hicimos algunos ajustes 
Yatsury explica que el componente de estándares manifestó que no es apropiado enviarle 
la norma a la Lcda.  De AAC porque no es miembro de la IPDE, Iris pide que todo quede por 
escrito. 
 
Próxima Reunión 11 de junio de 2021 
Por la plataforma TEAM a las 9:30am 
 
 
 Tareas 

o Resumen Taller Excel por Iris Chung 
o Taller de inglés por Emilio  
o Invitar al componente de estándares 
o Plan Anual  
o Asuntos Varios 

 

 

 
 
 
 
 
 
 


